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Valorar el trabajo de  Valorar el trabajo de  
policías y bomberos policías y bomberos 

Pablo Lemus, 
prometió fortalecer 
la parte humana del 

trabajo para personal 
de seguridad; recordó 

a  Gerardo Insúa. 

Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Máynez, participaron en el Segundo Debate 
Presidencial donde se volvió a generar polémica, principalmente entre las candidatas Pág. 10
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Intercambio de ataques  
y pocas propuestas
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ALFARO CIERRA FILAS CON MC
Las canciones del Movimiento Naranja 

y Presidente Máynez, ponen de buenas 
a los jóvenes que frecuentan antros y 
bares, niños cantándolas y hasta adultos 
cuando van caminando por la calle; sin 
duda, el impacto comercial ha logrado su 
objetivo.

Y donde están muy de buenas son en 
Movimiento Ciudadano Jalisco; tal parece 
que se la han pasado escuchando las 

tonadas de Quirino y la de Frangie, pues 
cada día que pasa siguen mostrando 
musculo y unión, caso contrario a su 
competencia.

Sin duda que sólo faltaba que el 
gobernador, Enrique Alfaro, dejara en 
claro su apoyo incondicional al partido 
naranja y con ello a los candidatos que 
hoy buscan ganar las elecciones.

Dicen que para que la cuña apriete 
tiene que ser del mismo palo, y sin duda 
el gobernador viene a calmar las aguas y 
fortalecer a sus candidatos.

El mandatario estatal en entrevista 
con Milenio Jalisco, destacó que no hay 
distanciamiento con el partido y afirmó 
que está orgulloso de los candidatos 
naranjas, porque son quienes defienden 
a Jalisco.

Y aunque no dio su brazo a torcer con 

MC nacional, dejó en claro que, aunque 
no esté de acuerdo con las decisiones, no 
tomará un camino diferente al del partido 
y que no tiene interés en participar o 
relacionarse con otros partidos.

El gobernador de extracción emecista, 
aclaró que no apoya el voto cruzado y 
enfatizó que la única forma de defender 
el movimiento en Jalisco es cerrar filas y 
fortalecer el proyecto.
LOS GANADORES DEL DEBATE 

Para el segundo debate de las y 
el candidato a la Presidencia de la 
República, las cosas fueron diferentes, las 
interrupciones cesaron y las propuestas 
salieron a la vista, claro, no sin darse hasta 
con el mazo por lo hecho y no hecho por 
los partidos y los propios candidatos.

En esta ocasión, el gran ganador fue 
el presidente de la República, Andrés 

Manuel López Obrador, quien destacó 
por sus acciones para bien o para mal. 
Pero el chascarrillo que se robó la noche, 
fue el señalado por la candidata Claudia 
Sheinbaum, quien aseguró que durante 
el actual sexenio no ha aumentado el 
precio de la gasolina.

Otro que salió bien librado y hasta 
elogiado fue el gobernador, Enrique 
Alfaro, de quien se destacó su creación 
de empleo y la inversión en transporte 
público.

Y el tercer ganador fue el Tren Ligero de 
Guadalajara, del que se dijo que la Línea 
3 fue realizada con recursos del gobierno 
federal en el actual sexenio.

Ojo, la Línea 3 del Tren Ligero de 
Guadalajara fue una de las obras 
emblemáticas del gobierno de Peña 
Nieto y de Aristóteles Sandoval.

Redacción/Quadratín Jalisco 

Francisco Ramírez Salcido, 
presidente municipal Interino 
de Guadalajara, fue invitado a 
participar en el Festival de la Niñez 

Jalisciense el cual se realizó en el Jardín 
de la Reforma —en el corazón de la 
ciudad— en el marco de la celebración 
del Día de la Niña y del Niño. 

“Este evento es una celebración 
especial de nuestra rica tradición y 
cultura, y también de la creatividad y 
el espíritu emprendedor que Dulces de 
la Rosa ha aportado a Jalisco durante 
décadas”, explicó.

Agregó que este festival, organizado 
por la empresa jalisciense, rinde 
tributo a la identidad e historia que 
nos une y nos proyecta más allá de 
nuestras fronteras a través de sabores 
inolvidables.

Durante la realización del festival 

Realizan Festival para la Niñez
 Jalisciense en Jardín de la Reforma
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Durante la realización del festival se tuvieron módulos lúdicos.

se tuvieron módulos lúdicos, rueda 
de la fortuna, actividades culturales y 
musicales, además de repartición de las 
golosinas. 

Enrique Michel, director de Mazapán 
de la Rosa, en compañía de su familia, 
agradeció a miles de asistentes quienes 
desde muy temprano se dieron cita en 
este punto en el corazón de la ciudad.
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Cierran festejos por el Tequila 
y su Consejo Regulador
Redacción/Quadratín Jalisco 

En el Foro BAILMEX del Palacio de la 
Cultura y los Congresos (PALCCO), 
se realizó el concierto “Tequila, 
el único arte que se puede 

beber”, para agradecer el trabajo de 
mujeres y hombres que forman parte 
de la gran familia de la agroindustria 
tequilera, quienes son el activo más 
importante que tiene esta emblemática 
agroindustria.

Con ello, la agroindustria tequilera 
cerró los festejos por los 50 años de 
la Denominación de Origen Tequila 
(DOT) y el 30 aniversario del Consejo 
Regulador del Tequila, A.C.

El Consejo Directivo del Consejo 
Regulador del Tequila, reconoció por su 
talento y trayectoria profesional a cinco 
técnicos de esta agroindustria, quienes 
han sido pieza clave en el desarrollo y 
consolidación del

Tequila, cada uno desde su 
ámbito, como lo es la producción y la 
innovación, además ellos contribuyen 
con el CRT aportando su conocimiento 
y experiencia en diversos programas de 
profesionalización.

Los galardonados fueron: Rafael 
Ayala Magdaleno, Fernando Ávila 
Murillo, Marco Antonio Cedano 
Núñez, Rodrigo Najar Guzmán y Luis 
Antonio Yerenas Ruvalcava, quienes 
recibieron de manos de Miguel Ángel 
Domínguez Morales, presidente del 
CRT, Rodolfo González González, 
Consejero del CRT y presidente del 
Comité Organizador de los Festejos 
un “Águila en vuelo”.

El concierto “Tequila, el único 
arte que se puede beber”, contó 
con la participación de la Orquesta 
Filarmónica de Jalisco, la soprano Diana 
Mata, el Mariachi Nuevo Tecalitlán, 
varonil y femenil, y su ballet folclórico y 
el cantante Ricardo Caballero.

Durante dos semanas Guadalajara 
se convirtió en la Capital de las 
Denominaciones de Origen, al 
albergar diferentes actividades para 
celebrar los 50 años del Tequila, primera 

Para refrendar que el Tequila, es el único arte que se 
puede beber, realizaron festejos que concluyeron con un 
concierto para las familias de la agroindustria tequilera
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El Gobernador, Enrique Alfaro, recibió el Águila en Vuelo.

El Consejo Directivo del Consejo Regulador del Tequila, reconoció el talento y la trayectoria.

La expansión del tequila se refleja 
en que se pasó de producir 104 
millones de litros y exportar 
64.6 millones de litros, en 1995, 
a generar casi 600 millones de 
litros y vender en el exterior 401.4 
millones, de los cuales 205 millones 
fueron de tequila 100 por ciento 
agave, en 2023.
Al cierre del año pasado, la 
producción nacional del agave azul 
alcanzó 2.52 millones de toneladas, 
con un crecimiento promedio anual 
de 5.7 por ciento, esto acompañado 
del aumento de zonas geográficas 
con denominación de origen.
En 2023, la exportación fue de más 
de 400 millones de litros de tequila, 
con un valor aproximado de cuatro 
mil 190 millones de dólares. El 80 
por ciento de este volumen se envió 
al mercado estadounidense, pero 
países como España, Canadá, Reino 
Unido y Japón también han sido 
destacados compradores en los 
últimos años.

EXHIBICIÓN DE 
BOTELLAS HASTA JULIO
En el cierre de festejos, el Consejo 
Regulador del Tequila anunció que 
la exhibición de más de 2 mil 500 
botellas de Tequila y la exposición de 
arte inspirada en esta Denominación 
de Origen, permanecerán tres meses 
más, en el Museo de Exposiciones 
Temporales (MET) del 
Palacio de la Cultura 
y los Congresos 
(PALCCO), con 
entrada libre.

DÉCADAS DE EXPANSIÓN 
DEL TEQUILA

Denominación de Origen de México 
y el 30 Aniversario de su Consejo 
Regulador, refrendando porque el 

Tequila, es el único arte que se puede 
beber y la autenticidad la esencia de 
nuestro origen.
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Asesinan a comandante preventivo 
de la Policía Estatal de Jalisco

Fue victimado por varios sujetos y una mujer frente a su familia
 en una heladería del municipio de Tlajomulco de Zúñiga 

Juan Carlos Huerta Vázquez/colaboración Qua-
dratín Jalisco 

Integrantes de un grupo armado 
ejecutaron al comandante 
preventivo de la Secretaría de 
Seguridad de Jalisco, Gerardo 

Daniel Inzúa Casao, jefe de supervisión 
de la Policía Estatal, en el cruce de la 
calle Valle de San Víctor y Valle de San 
Valentín, en el fraccionamiento Real del 
Valle de Tlajomulco de Zúñiga, donde 
residía.

El jefe policíaco compraba helado 
acompañado de su familia en un 
complejo comercial donde fue cercado 
por los tripulantes de una camioneta 
Mazda de color negro, y un vehículo 
sedán de color gris, entre los agresores 
se menciona a una mujer, quienes le 
dispararon de manera directa y sin 
mencionar palabras.

El sitio fue acordonado por policías 
municipales, y personal paramédico 
constató de su deceso.

Tras la agresión, los sicarios escaparon 
a bordo de sus automotores, y 
minutos después los sujetos dejaron 
abandonado un el sedán en el centro 
comercial Multiplaza del Valle, que se 
ubica por la avenida Concepción.

Los individuos ingresaron a un 
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El sitio fue acordonado por policías municipales.

Su cuerpo fue hallado en un vehículo en el 
municipio de Mascota.
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Localizan sin vida a regidor del Partido Verde en Mascota
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Luego de haber sido reportado 
como desaparecido la mañana de 
este viernes, el regidor con licencia 

del Verde Ecologista en Puerto Vallarta, 
Francisco Sánchez Gaeta, fue hallado 
sin vida.

Se informó que su cuerpo fue 
hallado en un vehículo en el municipio 
de Mascota.

La Fiscalía del Estado confirmó 
a través de sus redes sociales 

que ya abrió una carpeta 
de investigación.

“En relación a los 
hechos sucedidos 

en el municipio 

de Puerto Vallarta, que derivaron 
en el fallecimiento de Francisco S., 
Regidor con licencia se informa que 
se inició con las investigaciones 
correspondientes y se estará 
informando por los canales oficiales”, 
señala a la letra la publicación, sin 
embargo, los hechos ocurrieron en 
Mascota.

SIN INDICIOS DE VIOLENCIA
Luego estar desaparecido casi 24 

huras, fue hallado sin vida el regidor 
con licencia y candidato a síndico por 
el Partido Verde Ecologista de México 
en Puerto Vallarta, Francisco Sánchez 
Gaeta, las autoridades informaron no 
haber localizado rastros de violencia.

De acuerdo a la Fiscalía Estatal, 
alrededor de las 14:30 horas del 
sábado, policías municipales de 
Mascota fueron alertados acerca de la 
presencia de un hombre sin vida sobre 
la carretera 544, aproximadamente a 
la altura del kilómetro 29.5.

Al arribo de los uniformados 
localizaron a la víctima en el asiento del 
conductor de un vehículo tipo sedán 
de color rojo, sin placas y con reporte 
de robo desde 2023. Detallaron que 
el cuerpo no presentaba a la vista 
signos de violencia, fue llevado a las 
instalaciones del Instituto Jalisciense 
de Ciencias Forenses para practicarle 
la necropsia de ley y determinar la 
causa de muerte.

indagatorias, el comisario había sido 
amenazado tras la detención de tres 
integrantes del Cártel Jalisco Nueva 
Generación el pasado martes en una 
gasolinera de Periférico y Comonfort, 
en la colonia Santa María Tequepexpan 
de Tlaquepaque.

supermercado y minutos después 
salieron, de dos en dos, para abordar 
un camión de la ruta 176A, con número 
económico U009 y placas de circulación 
723473G, en el que escaparon rumbo a 
Guadalajara.

Minutos después policías de reacción 

inmediata encontraron el camión, 
detectado por las cámaras del Escudo 
Urbano C5, sobre la avenida de Doctor 
Roberto Michel y González Gallo cerca 
de la glorieta el Álamo. No se encontró a 
los presuntos responsables del ataque.

De acuerdo a las primeras 

El mandatario lamentó 
el asesinato de Gerardo 
Insúa Casao, y señal ó que 
los responsables pagarán 
con todas las de la ley por 
este acto, “a su familia, 
seres queridos y a la 
corporación mis más sinceras 
condolencias, cuentan con el 
apoyo de un servidor y de este 
gobierno. No estarán solos”.

ENRIQUE ALFARO 
LAMENTA EL 
HECHO  
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Crímenes cada vez más 
osados: lamenta Cardenal 

El Arzobispo de Guadalajara lamentó el hecho contra el Comisario jefe de 
Supervisión de la Policía del Estado, Gerardo Insúa

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

No deja de asombrar que los 
actos criminales cada vez son 
más osados y llegan a los más 
altos mandos como ocurrió con 

el Comisario jefe de Supervisión de la 
Policía del Estado, Gerardo Insúa Casao, 
lamentó el Arzobispo de Guadalajara, 
Cardenal José Francisco Robles Ortega.

“Es muy grave y entra dentro de 
este proceso de descomposición que 
vivimos, tristemente lo tenemos que 
reconocer, la descomposición social y 
la descomposición de las instituciones, 
ojalá que las autoridades tomen las 
medidas y no se repitan estas cosas.”

Sobre el tema de la interrupción legal 
del embarazo, Robles Ortega consideró 
que hay una presión o amenaza contra el 
Congreso del estado para que armonice 
la Ley con la federal, pero les pide a 
los diputados que tomen en cuenta la 
defensa de la vida desde sus orígenes.

“Creo que es el momento de reafirmar 
ese gran derecho que es la vida, si el 
derecho de la vida se atropella, pues 
¿qué podemos esperar de los demás 
derechos?, que todos dependen de 
tener la vida, entonces, un llamado a que 
nuestros legisladores se comprometan 
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El Cardenal José Francisco Robles Ortega.

Entregan dron a la Comisión de Búsqueda 
Redacción/Quadratín Jalisco 

C on la finalidad de continuar 
fortaleciendo los trabajos que 
se realizan en el Estado para la 

búsqueda de personas, la Asociación 
Civil, Back Home y el Consejo 
Ciudadano de Seguridad del Estado 
de Jalisco entregaron un dron con 
cámara térmica y sistema de voz a la 
Comisión de Búsqueda de Personas 
del Estado de Jalisco, herramienta que 
facilitará las acciones de búsqueda de 
la institución.  

Durante la entrega del equipo, la 
Presidenta de la Asociación Back 

Home y del Consejo de Seguridad, 
Mayra Hernández Figueroa, destacó 
la voluntad de la empresa de drones 
DJI, para ayudar en la búsqueda de 
personas en el Estado, ya que es 
una herramienta con características 
específicas que ayudarán en las 
acciones de búsqueda en vida.  

“Todo lo que se está haciendo es para 
poder ayudar a las familias a encontrar 
a las personas que están buscando”, 
señaló.  

Añadió que, para atender la 
problemática de los desaparecidos, es 
necesario tener una alianza estratégica 
entre la sociedad civil y las autoridades, 

porque así se podrá hacer frente a la 
situación.  

Por su parte, el Comisionado de 
Búsqueda de Personas en el Estado de 
Jalisco, Víctor Hugo Ávila Barrientos, 
agradeció la entrega de este dron, 
que ayudará significativamente en las 
labores de búsqueda que todos los días 
se hacen.  

El dron que se entregó es un DJI Mavic 
2 Enterprise Advance, con cámara 
térmica y sistema de voz, tiene baterías 
extras lo que implica ampliar las horas 
de vuelo, al pasar de 45 minutos 
hasta tres horas, lo que permite una 
capacidad de cobertura muy amplia.

El dron que se entregó es 
unDJI Mavic 2 Enterprise
Advance.

por la defensa de la vida y por un marco 
que favorezca, que ayude, que atienda a 
las mujeres en situaciones críticas como 
para tomar esta decisión.”

Sobre el caso de la niña de 12 años 
proveniente de una comunidad wixárika 
y quien tuvo que esperar a la aplicación 
de la Norma 046 al estar embarazada 

resultado del abuso de su propio padre, 
el prelado tapatío dijo que más que 
una decisión de un aborto o no, se 
debe pensar en más mecanismos para 
devolver su dignidad y estabilidad.

En entrevista dominical y casi a un 
mes de las elecciones y a pocas horas 
del segundo debate presidencial, 

Es muy grave 
y entra dentro 

de este proceso de 
descomposición que 
vivimos, tristemente lo 
tenemos que reconocer, la 
descomposición social y 
la descomposición de las 
instituciones, ojalá que 
las autoridades tomen las 
medidas y no se repitan 
estas cosas

José Francisco Robles Ortega

el Arzobispo Guadalajara consideró 
que han quedado mucho a deber a 
los mexicanos, por lo que espera que 
en este último tramo prevalezcan las 
propuestas sobre los ataques.
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Promete Pablo Lemus gobierno 
que valore a policías y bomberos

 El candidato al gobierno de Jalisco se subió al cuadrilátero de la Arena Coliseo 
y desde ahí prometió a los elementos mejores condiciones laborales

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con un minuto de silencio en 
memoria del Comisario Jefe de 
Supervisión, Gerardo Insúa Casao 
comenzó el evento en el que el 

candidato de Movimiento Ciudadano 
al gobierno del estado de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro sostuvo con trabajadores 
de las comisarías, elementos de 
Protección Civil y sus familias.

En la Arena Coliseo en Guadalajara 
calificó este asesinato como indignante. 
“Es verdaderamente indignante, me 
llena de coraje una situación de este 
tipo, no se vale que atenten contra 
quienes nos protegen, de verdad esta 
es una situación que no podemos 
normalizar, dejarla pasar o ver este 
asunto como uno más, verdaderamente 
es algo que tenemos que condenar y 
tenemos que atacar de fondo.”

Acompañado de la candidata de MC a 
la presidencia municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, Lemus Navarro 
aclaró que este evento no era para 
plantear su estrategia en seguridad, 
sino para hablar de la parte humana 
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El candidato calificó como indignante el asesinato del Comisario Gerardo Insúa

El abanderado naranja tiene un plan 
integral para el campo jalisciense.
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Lemus presenta propuestas en la Región Valles 
Redacción/Quadratín Jalisco

Educación, apoyo al campo, servicios, 
salud e infraestructura, es parte de 
las propuestas que presentó Pablo 

Lemus en su visita a la Región Valles 
En Etzatlán, el candidato destacó 

la belleza y la riqueza cultural del 
municipio, como son su tradicional Cielo 

Tejido, así como la importancia de 
impulsar el turismo y la economía 

local. 
Lemus Navarro detalló 

su plan integral para el 
campo jalisciense, 

a n u n c i a n d o 

medidas específicas para apoyar a 
los productores de maíz, ganaderos y 
agricultores.

Para esto se comprometió a crear 
un fondo de apoyo y a promover 
la modernización del módulo de la 
maquinaria agrícola en esta localidad, 
que incluirá cosechadoras en verde y 
desmenuzadoras. 

“Les vamos a apoyar con un fondo 
por 200 millones de pesos que vamos a 
decidir juntos, los productores de maíz y 
el Gobierno del Estado de Jalisco”, afirmó 
Pablo Lemus. 

“Segundo, los productores ganaderos, 
incluyendo productores de carne y 

leche también la están pasando muy 
mal. Morena les abrió las fronteras con 
la importación de leche en polvo (…) 
Vamos a tener también un fondo de 
apoyo para los productores ganaderos de 
carne y leche por 50 millones de pesos, 
para ayudarles en este momento tan 
difícil”, abundó el candidato.

En cuanto a la salud Lemus anunció 
la ampliación del Centro de Salud en 
Etzatlán, para brindar atención las 24 
horas del día y garantizar el suministro de 
medicamentos. 

Además, se comprometió a impulsar 
programas culturales y deportivos en el 
complejo conocido como Villas Sub 20.

VO TO

ELECCIONES
2024 

de los miles de policías y elementos de 
Protección Civil y Bomberos estatales y 
municipales.

“Mejorar sus prestaciones, este 
programa que hicimos en Guadalajara y 
en Zapopan de las guarderías lo vamos a 
llevar también a la parte estatal y vamos 
a seguir aportando para la homologación 
salarial, tenemos que seguir mejorando 
las condiciones laborales, salariales de 
nuestros policías”.

Insistió en que la policía mejor 
pagada de la República Mexicana es la 
de Zapopan y Guadalajara, incluso por 
encima de las corporaciones de Nuevo 
León y de la Ciudad de México.

Agregó que en el primer año de 
su gobierno va a contratar mil 300 
nuevos elementos en la policía estatal 
que es parte del planteamiento de 
la Policía Estatal de Caminos con 450 
uniformados para vigilar las carreteras.

En su discurso mencionó que en 
reconocimiento a las mujeres policías y 
bomberas a quienes deben brindarles 
facilidades para que convivan con sus 
familias y sus hijos, modificando los 
horarios laborales que les permitan 
mejorar su calidad de vida.

lunes 29 de abril de 2024
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Agua potable limpia y mejoras 
urbanas para Acatic: Delgadillo

La abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia por Jalisco prometió 
mejorar todos los servicios y calles iluminadas para evitar la delincuencia

Uriel Morales Pérez/Quadratín

Al visitar el municipio de Acatic, 
la candidata de Sigamos 
Haciendo Historia al gobierno 
del estado de Jalisco, Claudia 

Delgadillo González, prometió que 
llevará agua potable y limpia con mejor 
infraestructura urbana

“Vamos a ayudar al municipio para 
que mejore todos los servicios. Las 
calles van a estar iluminadas, ya basta 
del abandono y la oscuridad que dan 
paso a los robos y a la delincuencia. 
Eso se acabó, junto con los gobiernos 
de la naranja podrida”, enfatizó Claudia 
Delgadillo.

De visita en las “tierras coloradas del 
estado”, la abanderada de la alianza de 
Morena, PT, PVEM, Futuro y Hagamos 
habló de una red de distribución 
mejorada, rehabilitada, así como la 
creación de pozos.

Aprovechó para presentar su plan 
del cuidado al medio ambiente y 
recuperación de espacios públicos con 
la creación de un parque lineal.

“Falta mucha infraestructura, aquí 
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También presentó el plan de cuidado del medio ambiente.

Instalará una Fiscalía 
Especializada en Delitos 
Patrimoniales del 
Campo
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Laura Haro promete apoyo al campo de Ojuelos
Redacción/Quadratín Jalisco

La candidata de la coalición 
Fuerza y Corazón por Jalisco a la 
gubernatura, Laura Haro, visitó el 

municipio de Ojuelos, donde compartió 
con los ciudadanos sus propuestas 
y realizó la firma de compromisos en 
salud, educación, infraestructura y 
empleabilidad.

Para las mujeres jefas de familia y 
amas de casa presentó su propuesta 
“Salario Rosa”, un apoyo económico 
para reconocer a quienes se dedican al 

cuidado del hogar o de algún familiar.
También, dijo que regresará los apoyos 

al sector agroalimentario e instalará 
una Fiscalía Especializada en Delitos 
Patrimoniales del Campo para que los 
delitos contra las propiedades agrícolas 
de los campesinos no queden impunes.

Por último, realizó la firma de los 
siguientes compromisos para el 
municipio de Ojuelos:

-Abastecer de medicamentos, 
médicos especialistas y ambulancias a 
el Hospital Comunitario y los Centros de 
Salud.

-Gestionar un módulo universitario 
UDG.

-Otorgar apoyos al campo para 
la adquisición de semilla mejorada, 
técnicas de recolección de agua y 
cabezas de ganado.

-Rehabilitar los caminos rurales de 
acceso a las comunidades (Los Campos 
12km).

-Generar fuentes de empleo con la 
iniciativa privada.

-Instalar unidades y centros 
deportivos en las comunidades del 
municipio.

VO TO

ELECCIONES
2024 

La candidata mencionó que, 
en materia de educación, 
se llevará a cabo el plan de 
desayunos y comidas para 
alumnos de preescolar, 
primaria, así como 
secundaria, además de 
que se impartirán clases de 
música en todas las escuelas 
de Jalisco.
Arcadio Méndez, presidente 
de la Cámara Nacional del 
Autotransporte de Pasaje 
y Turismo (Canapat) en 
Michoacán, urge contar con  
un gobernador que aplique 
el Estado de derecho 
ante quienes violenten la 
ley y con ello afecten la 
estabilidad económica de la 
entidad.

EL DATO 

nos piden un parque lineal en el 
camino viejo de Acatic. Analizaremos 
cuáles son las obras más importantes 
y las realizaremos”, explicó la diputada, 
quien además agregó que en materia 
de infraestructura y salud estarán 
garantizados todos los proyectos para 
una atención médica de calidad 24/7, 
que incluirá concretar un hospital de 

especialidades.
Reiteró que en su gobierno las 

mujeres jaliscienses serán una prioridad, 
por ello se fortalecerán los programas 
sociales con apoyos a partir de que 
cumplan 60 años; impulsará los sueldos 
iguales para hombres y mujeres; 
fomentará apoyos económicos para 
que las madres de familia concreten 

un negocio y gestionará romper con 
la brecha de desigualdad en todos los 
sectores.

lunes 29 de abril de 2024



8

lunes 29 de abril de 2024

Mejoraría Verónica Delgadillo 
condiciones de bomberos y policías

Serán una parte fundamental de su gobierno en caso de obtener 
el triunfo en las próximas elecciones, dijo la aspirante emecista

Redacción/Quadratín Jalisco

Al participar en el encuentro con 
trabajadores de las diferentes 
corporaciones policiacas y de 
Protección Civil y Bomberos 

en la Arena Coliseo, la candidata 
de Movimiento Ciudadano a la 
presidencia municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo les aseguró que 
son parte indispensable de su plan de 
gobierno, y que los apoyará con más 
capacitación y mejor equipo.

“Fue una gran noticia contar con 
la guardería 24 horas, fue un gran 
esfuerzo, voy a seguir dando esos pasos 
importantes, el primer compromiso 
es que vamos a ampliar y reforzar las 
guarderías 24 horas para todas y todos 
ustedes”.

También se comprometió con la 
especialización, policías de proximidad, 
mejor equipamiento, y, sobre todo, lo 
que denominó como salario social.
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La abanderada de MC indicó que los servicios de guardería de 24 horas serán reforzadas.

Convivió con la liga infantil y juvenil de béisbol Cuervos de Zapopan.
Ju
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Visita Frangie la Unidad 
Deportiva Flores Magón
Redacción/Quadratín Jalisco 

El candidato de Movimiento 
Ciudadano a la presidencia 
municipal de Zapopan, Juan José 

Frangie visitó la Unidad Deportiva 
Flores Magón y ahí prometió 
rehabilitarla, así como aumentar los 
apoyos para la liga y la escuela de 

beisbol
Además, el aspirante tuvo la 

oportunidad de convivir con 
las y los integrantes de la 

liga infantil y juvenil 
de béisbol Cuervos 

de Zapopan.

“Si me siguen dando la confianza 
de volver a gobernar Zapopan, le 
vamos a seguir apostando al deporte, 
a tener lugares en donde las niñas y 
los niños puedan realizar deporte 
para así volver a reconstruir nuestro 
tejido social, porque yo lo he dicho un 
niño o una niña que toca un balón o 
toca un instrumento musical, jamás 
tocará un arma”, expresó Frangie.

Parte de los compromisos que 
tiene Juan José Frangie con las 
y los deportistas; es construir el 
primer Centro de Alto Rendimiento, 
público y municipal en donde las 
niñas, niños y jóvenes podrán ir a 

VO TO

ELECCIONES
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sepan que además de apostarle al 
equipamiento, la capacitación y las 
guarderías vamos a estar trabajando 
en la prevención desde la escuela”.

Mencionó su plan para duplicar el 
escuadrón canino que llevarán a las 
escuelas para que más niñas y niños 
admiren y respeten a sus policías.

Verónica Delgadillo dijo al personal 
de Bomberos y Protección Civil que 
buscará el desarrollo de sub estaciones 
para la corporación, con lo cual, se 
refuerza la capacidad de respuesta 
ante cualquier contingencia; además 
de impulsar el servicio profesional 
de carrera con el apoyo del próximo 
gobernador de Jalisco.

Durante la reunión que sostuvo 
con quienes integran los cuerpos de 
Seguridad Pública, Protección Civil y 
Bomberos de Guadalajara, se guardó 
un minuto de silencio por el comisario 
de la Secretaría de Seguridad, Gerardo 
Daniel Insúa Casao, quien falleció la 
noche de este sábado. 

“Voy a ir en búsqueda, por ejemplo, 
de becas universitarias para sus hijas 

y sus hijos, porque sé que son lo más 
importante que tienen, quiero que 

prepararse para las competencias. 
Además, este espacio contará con 
servicios médicos, nutricionales y de 
descanso.

El candidato dijo que también 

buscará aumentar al 100% las becas 
para sus deportistas en donde la 
bolsa presupuestal pasaría de 6 a 12 
millones de pesos para el apoyo de 
las y los atletas. 
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Redacción/Quadratín Jalisco

Dado que semana a semana, al 
menos una decena de equipos 
diferentes se dan cita en el 
parque público ubicado en 

la etapa 10 del fraccionamiento 
Chulavista, que los mismos jugadores 
adaptaron como una cancha para 
reunirse en sana convivencia y 
jugar futbol, pero que carece 
de instalaciones dignas para 
desarrollar este deporte, Gerardo 
Quirino Velázquez, candidato a 
la presidencia de Tlajomulco, se 
comprometió a rehabilitar este 
espacio y se convierta en una 
cancha donde puedan jugar.

“Vengo a comprometerme y a 
dar todo el esfuerzo para que esta 
cancha, si puedo incluso antes de la 
elección, tenga su pasto como debe 
de ser. Vamos trabajando para que 
nuestros jóvenes tengan alternativas, 
escuelas, y trabajos cercanos para 
ustedes”, mencionó el candidato.

Además, en su visita a esta etapa 
de Chulavista, el candidato escuchó 
de cerca las peticiones de los vecinos 
que solicitaron apoyo para mejorar 
la seguridad en la zona, la calidad 

Chulavista tendrá canchas adecuadas 
para el deporte: Gerardo Quirino

El parque ha sido habilitado como un espacio donde jugar futbol, sin embargo, 
carece de instalaciones dignas para esta práctica y la convivencia familiar

G
er

ar
d

o 
Q

u
iri

n
o

Se tiene que construir un nuevo esquema donde participen todos, dijo el aspirante emecista.

en el servicio de agua potable y sus 
espacios públicos para lo cual, dijo, en 

su gobierno sumarán más unidades 
policiales y elementos a esta zona del 

Tenemos que 
construir un 

movimiento social, 
dónde nos involucremos 
todas y todos, 
trabajemos en equipo 
y le echemos ganas y 
juntos construiremos 
la historia de nuestro 
municipio

Gerardo Quirino

municipio, además de los beneficios 
que tendrán con la construcción del 
acuaférico, que dotará de agua a todas 
las colonias de Tlajomulco mediante la 
conexión de pozos.

Finalmente, el candidato de 
MC explicó que para fortalecer a 
Chulavista se tiene que construir un 
nuevo esquema donde participen 
todos.

Promete Chema Martínez titulación gratuita 
Redacción/Quadratín Jalisco

Debido a que en la actualidad muchos 
jóvenes no se han titulado por no 
poder cubrir los costos que este 

trámite representa, el candidato a la 
presidencia municipal de Guadalajara por 
la coalición Sigamos Haciendo Historia en 
Jalisco, José María Martínez, prometió que 
en su administración el municipio cubrirá 
este monto de la titulación.

En reunión con Megan Ahedo 
integrante de la planilla y jóvenes del 
municipio, habló de su proyecto de 

cambio para Guadalajara, y prometió 
mayor impulso para su crecimiento y 
desarrollo profesional.

Al respecto, Chema Martínez 
mencionó que en la actualidad hay 
miles de jóvenes en la Perla Tapatía que 
dejaron su carrera trunca, ya que por 
falta de recursos no pudieron cubrir el 
costo de la titulación. Por ello, aseguró 
que esto cambiará en su administración.

“El gobierno va a asumir ese costo 
económico de la titulación para los 
113 mil jóvenes de Guadalajara y 

los que vayan sucediendo. No voy a 
permitir que los jóvenes se estanquen 
en la posibilidad de hacernos crecer 
como ciudad y como comunidad, y 
que también tengan la posibilidad de 
revocacionar a Guadalajara”.

Dijo que el crecimiento de Guadalajara 
depende también de los jóvenes, por 
lo que aseguró un trabajo arduo en 
su gobierno para generar igualdad de 
circunstancias y así se pueda avanzar al 
cambio que tanto requiere la capital del 
estado.

El desarrollo municipal 
de los jóvenes será 
fundamental en su 
gobierno.
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Segundo debate: intercambio 
de ataques y pocas propuestas
Redacción/Quadratín Jalisco

El Instituto Nacional Electoral 
llevó a cabo el segundo debate 
presidencial en el que participaron 
las candidatas Xóchitl Gálvez de 

Fuerza y Corazón por México, Claudia 
Sheinbaum de Sigamos Haciendo 
Historia y el candidato Jorge Máynez 
de Movimiento Ciudadano entre 
ataques personales, propuestas 
repetidas y apodos como La corrupta, 
La narcocandidata o La candidata de las 
Mentiras.

Durante los planteamientos 
iniciales, Gálvez se fue en contra de la 
extorsión y el cobro de piso que priva 
en varios estados del país donde los 
productores tienen que dar moches 
a los delincuentes para poder seguir 
trabajando, lo que genera más pobreza. 
“Morena te abandonó, yo voy a castigar 
a los delincuentes y se va a terminar la 
extorsión, no volverán a estar solos, se 
acabaron los abrazos a los delincuentes.

Claudia Sheinbaum se defendió 
señalando que el único narcogobierno 
fue el de Felipe Calderón. “El viejo 
gobierno significó privatizaciones 
con corrupción, Fobaproa, pensiones 
de hambre, bajos salarios, aumento 
de impuestos; el modelo de la 
transformación es honesto, con mejores 
salarios, pensiones, bienestar y obras 
estratégicas para el desarrollo nacional”. 

Por su parte, Jorge Álvarez Máynez 
dijo que con MC “hablamos de 
prosperidad, el medio ambiente y la 
justa distribución de la riqueza; con el 
nearshoring, apostarle a la seguridad, 
somos la única alternativa sin la 
militarización, energías renovables, 
agua, infraestructura hídrica y revolución 
educativa”.

Comenzaron las preguntas de la 
ciudadanía en el tema de Crecimiento 
Económico, Empleo e Inflación. 

Se cuestionó sobre la forma de 
garantizar equitativamente la 

economía entre hombres y 
mujeres.

Al respecto la 
candidata Xóchitl 

Gálvez dijo que 

ya hay una ley para la igualdad salarial, 
pero hay que hacerla realidad, además 
hay un sistema de cuidados. Aprovechó 
para mostrar una imagen que se volvió 
viral en redes sociales donde se muestra 
a la santa muerte señalando que un 
verdadero hombre no habla mal de 
López Obrador, por lo que la aspirante 
llamó a Morena un narcopartido. 

Sheinbaum reconoció que no se ha 
logrado reducir la brecha salarial, pero 
se trabaja en ello, de manera constante. 
Representamos la transformación y 
vamos a continuar y avanzar con ella.

El candidato Máynez dijo que los 
legisladores de MC lograron más días 
de vacaciones, aumento en las licencias 
de paternidad, aprobación del sistema 

nacional de cuidados, igualdad de 
oportunidades para las mujeres y van 
por jornadas laborales más cortas scon 2 
días de descaso.

¿Cómo van a ayudar a los empresarios 
a dar salarios justos y que no cierren 
las empresas? Fue la siguiente 
pregunta ciudadana. 

Xóchitl Gálvez mencionó que habrá 
créditos para el emprendimiento, crédito 
barato, capacitación y señaló que, de los 
tres, es la que sabe generar empleos. Ahí 
nombró a Claudia Sheinbaum como  “la 
candidata de las mentiras” , añadiendo la 
pérdida de empleos en la CDMX.

Sheinbaum respondió que no ha 
visto bien los números, porque hubo 
aumento de empleos en la ciudad 
de México. En el gobierno de AMLO 
hubo crecimiento económico y más 
empleo histórico. “Hubo 1.8 millones de 
empleos más, mayor salario mínimo, los 
resultados están a la vista”.

NO BAJÓ LA GASOLINA
Álvarez Máynez lamentó que en 

el gobierno de López Obrador no 
bajó el precio de la gasolina. “No se 
cumplió la promesa, ha aumentado, y 
en materia de empleos, los estados que 
generan un mayor número de éstos 
son los gobernados por Movimiento 
Ciudadano: Jalisco y Nuevo León. 

Propuso facilitar la creación de 
empresas pero sobre todo que 
puedan sobrevivir. “Necesitamos darles 
financiamiento, tasas preferenciales, 
quitar la asignación directa y apoyar a 
empresas hechas por jóvenes”.

Claudia Sheinbaum acusó 
a  Xóchitl de beneficiarse de 17 
contratos millonarios, mientras que 
Xóchitl mostró fotos del exmarido 
de la candidata de Sigamos Haciendo 
Historia en el que presuntamente 
estaba recibiendo dinero.

Xóchitl Gálvez añadió que Morena sí 
endeudó al país y que cada mexicano 
debe 128 mil pesos. Prometió condonar 
impuestos a quienes ganen menos de 
15 mil pesos lo que cuestionó Máynez 
debido a que no hay recursos para ello.

En el tema de Desigualdad y Pobreza, 
Sheinbaum destacó que, con la 
Cuarta Transformación, 5.1 millones de 
mexicanos salieron de la pobreza y hoy 
menos del 40 por ciento de población 
pobre. Aumentó con calderón en 
mas de 35 veces y con su gobierno la 
desigualda ha disminuido.

Para las mujeres indígenas dijo que 
se implementaron planes de justicia 
y apoyo a las mujeres artesanas; la 
justicia para los pueblos indígenas, 
continuará.

Máynez propuso que maestras y 
maestros enseñen la lengua de origen, 
dijo Máynez, la riqueza cultural hay que 
aumentarla, principalmente fomentar 
la lengua de señas mexicana.

LÍNEA 3
En materia de infraestructura, 

Claudia Sheinbaum recordó que el 
gobierno de López Obrador apoyó 
con recursos a la construcción de 
la Línea 3 del Tren Ligero en Jalisco, 
así como el metro de Monterrey. 
Finalmente Xóchitl lamentó que Claudia 
Sheinbaum no respondió a muchas 
de sus acusaciones y eso se verá en el 
postdebate; en tanto que la aspirante 
de Sigamos Haciendo Historia adelantó 
que ganaron el debate e invitó al voto el 
próximo 2 de junio. Por su parte Máynez 
dio lectura a la visión de país de su hijo 
Luciano de apenas 5 años.

Claudia Sheinbaum, 
Xóchitl Gálvez y Jorge 
Máynez participaron 

en este ejercicio 
democrático que volvió 

a generar polémica 
principalmente entre 

las candidatas
IN

E

 Los aspirantes debatieron poco; las candidatas lanzaron acusaciones personales.
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Chivas se lleva el Clásico 
Tapatío y califica a Liguilla
César Huerta/Quadratín Jalisco

Cuando el Piojo impactó con el 
pie izquierdo, la pelota parecía 
conocer el glorioso destino que 
le esperaba. Su viaje fue perfecto. 

El vuelo del arquero fue meramente 
anecdótico. Las redes se movieron con 
un golazo que servía primero, para 
darle a Chivas el orgullo de vencer al 
Atlas en el Clásico Tapatío, por 1-0. Pero 
también le dio el pase directo a Liguilla 
del Torneo Clausura 2024 y el pase a 
la Copa de Campeones de la Concacaf 
2025. Noche redonda.

Guadalajara llegó al encuentro ya 
sabiendo que el triunfo le ponía en 
Cuartos de Final. Si vencía a su acérrimo 
rival, evitaría el play in. Pero el duelo 
por el orgullo de la ciudad nunca es 
sencillo. Los Zorros dieron el primer 
aviso del encuentro, apenas al minuto 
1, con un reate dentro del área de 
Jeremy Márquez, que Raúl Rangel atajó 
tendiéndose a su derecha.

Poco después, respondió el Rebaño 
Sagrado, que esta noche vistió de 
blanco. Pavel Pérez lanzó un centro por 
izquierda. Desvió la defensa. Camilo 
Vargas se tendió para evitar el autogol. 
El partido ofrecía emociones en ambos 
arcos. Jhon Murillo llegó a línea de 
fondo y lanzó una diagonal. Raymundo 

Fulgencio prendió de primera. La 
redonda se fue desviada, al ‘15.

Chivas tocó la puerta con seriedad 
al minuto 21, cuando Ricardo Marín 
recibió en la orilla del área, de espalda 
al arco. Se dio la media vuelta y soltó un 
zurdazo cruzado, potente, abajo, donde 
más le duele a cualquier arquero. 
Camilo Vargas reaccionó y se tendió a 
su izquierda para desviar. Atajadón del 
colombiano. Se mantenía el 0-0 en el 
Jalisco.

Entonces, Guadalajara se adueñó 
del trámite y de la pelota. Al ‘33, Isaac 
Brizuela recorrió de derecha al centro 
para sacar un zurdazo que se fue 
desviado. Tres minutos después, Pável 
Pérez probó de chilena, pero la redonda 
no tuvo dirección de arco. Y al ‘42, el 
mismo Pável se animó desde fuera del 
área. La bola se fue por un lado.

En el tiempo agregado, vino un 
balón parado. Roberto Alvarado tocó al 
centro para Fernando Beltrán. El Nene 
tocó profundo, cargado a la derecha. 
Erick Gutiérrez entró sin marca. De 
cabeza puso, la pelota al centro. En el 
área chica, Ricardo Marín apareció para 
empujar al fondo. Celebraba ya la tribuna. 
El asistente tenía la bandera en alto. El 
gol se anuló por fuera de juego del Guti.

En el arranque de la segunda parte, 
los Zorros por fin volvieron a generar 
peligro. Apenas al ‘49, Jhon Murillo 
tomó el esférico fuera del área. Se animó 
a soltar a pierna. Disparo potente, que 
Raúl Rangel se estiró para desviar a tiro 
de esquina. Podía percibirse tensión en 
el Clásico. Dos equipos que no querían 
perder este duelo que el orgullo de por 
medio.

La parcialidad rojiblanca se puso de 
pie para ovacionar a Javier Hernández 
cuando entró de cambio, al ‘63. Fue 
el reencuentro de Chicharito con el 
Estadio Jalisco, el mismo lugar donde 
debutó marcando gol, el ya lejano 9 
de septiembre de 2006. Sustituyó al 
Conejito Isaac Brizuela, que además de 
su lugar, le cedió también el gafete de 
capitán.

Guadalajara estaba decidido a buscar 
el triunfo que necesitaba para calificar 
directo. El partido lo cambiaría una 

Con golazo del Piojo 
Alvarado, el conjunto 
rojiblanco sumó una 
nueva victoria en el 

Jalisco ante su acérrimo 
rival, Atlas
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El Piojo Alvarado hizo un golazo y dio el pase a liguilla.

genialidad del mejor hombre del 
Rebaño Sagrado. Roberto Alvarado 
recibió fuera del área. Incómodo 
porque tenía encima la marca de 
Rivaldo Lozano. Pero se lo quitó de 
encima, para perfilarse de frente al arco. 
Parecía lejos.

Para el Piojo no hay imposibles. De 
lejos, soltó la pierna izquierda. Parábola 
perfecta. El viaje de la pelota era 
acompañado por ese dulce sabor que 
antecede a la gloria. Voló Camilo Vargas. 
Por algo es uno de los mejores porteros 
de México. Pero a esa bola no llegaba 
nadie. Las redes se estremecieron. 
Golazo de Alvarado, al ‘74.

Mientras los futbolistas celebraban 
en la esquina del campo, la grada 
enloqueció. El Jalisco vibró como 
durante los 50 años que fue casa de 
Chivas… Quizá nunca ha dejado de 
serlo. Los aficionados rojiblancos 
cantaron, saltaron, se abrazaron. Se 
dejaron envolver por ese dulce sabor 
a gloria que acompañó el balón desde 
que salió del botín izquierdo del Piojo.

Los minutos finales se manejaron con 
inteligencia. Guadalajara necesitaba 
esa victoria a toda costa. El último 
silbatazo dio rienda suelta a la algarabía 
de la grada. Chivas consiguió su quinta 
victoria consecutiva. Cerró el torneo con 
31 puntos y en este momento es quinto 
de la tabla. Está calificado directo a 
Cuartos de Final. También tiene 
un boleto para la Concacaf 
del próximo año. Por si 
fuera poco, es dueño 
de la ciudad. Noche 
redonda. Noche 
rojiblanca.

Sin incidentes qué lamentar, solo 
para los aficionados del Atlas, 
transcurrió el Clásico Tapatío, donde 
las Chivas sacaron el triunfo y su 
calificación directa a la Liguilla.
Mediante un comunicado se detalló 
que el recinto deportivo registró un 
aforo superior a 40 mil asistentes y 
que participaron 15 dependencias, 
de los tres niveles de gobierno, 
y contó con mil 500 elementos 
operativos del municipio y 500 
elementos de seguridad privada.
Por su parte Juan Pablo Hernández 
Gonzalez, Comisario General de la 
Comisaría de Seguridad Ciudadana, 
detalló que tras desaforar el 
inmueble se registró saldo blanco.

SE PORTARON BIEN
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lunes 29 de abril de 2024

¿Sabes qué
emergencia?
debes hacer en una

LLAMA SOLO EN
EMERGENCIAS

  Respira y detalla la mayor información

  a las preguntas del protocolo
  sobre el incidente. Y trata de dar respuesta

  Marca al 9-1-1

  donde se presenta la emergencia

  Proporciona detalles sobre la ubicación

  Agrega puntos de referencia 

  para agilizar la localización

  encargada de la emergencia

  La información será remitida a la corporación


